
日前，家住浦东新区城南路41弄博佳花

园的多位居民向“新民帮侬忙”反映，小区垃

圾箱房外，每天深夜都有垃圾桶露天堆放，却

无人管理，导致周边地面污水横流、臭气熏

天，严重破坏小区环境和居民的正常生活。

博佳花园共有600多户居民，唯一的一

座垃圾箱房位于小区西南角，紧邻1号楼。

晚上7时许，记者赶到现场，只见数个分类垃

圾桶摆放在箱房门口，不时有居民前来倒垃

圾，而物业工作人员则在一旁指导分类投放，

并及时清扫地面，现场环境还算不错。

但不少居民告诉记者，这样的有序管理

并非一天内的常态：白天，小区的垃圾箱房是

关闭的；傍晚5时起，工作人员会开门，把垃

圾桶推出，供居民使用；晚上8时，工作人员

下班后，垃圾桶并未撤走，而是留在原处，之

后前来倒垃圾的居民仍络绎不绝，垃圾桶很

快“吃饱”，晚来的部分居民就将垃圾袋直接

扔在地上，由于包扎不紧，许多纸盒、菜叶混

着污水散落，随着垃圾越积越多，地上污水横

流，空气中也散发着一股恶臭。“每天早晨一

开窗，臭味就扑面而来，再看见这满地垃圾的

场景，就是一阵阵反胃，连早饭都吃不下！”居

民诉苦道，“垃圾分类应该定时定点投放，为

什么到了大半夜还不收走垃圾桶呢？”除了生

活垃圾乱扔导致的脏乱差，设在1号楼附近

的建筑垃圾临时堆放点也一片狼藉，木架子、

砖块、废弃家具等堆积如山，迟迟无人清运。

记者随后致电小区物业。工作人员表

示，他们对于垃圾遍地的情况也十分无奈。

“以前采取过晚上8时撤走垃圾桶、关闭垃圾

箱房的办法，但部分居民看见没地方扔

了，就干脆把垃圾扔在地上，导

致环境更差。”因此，他们只好在晚上留

下垃圾桶，待次日清晨5时工作人员上班

后再集中清运打扫。至于小区内的建

筑垃圾，物业表示会定期让清运车拉

走。对方承诺，今后会加大垃圾分

类宣传力度，强化日常管理，也希

望居民能全力配合，遵守规章

制度，共同营造干净整洁的

小区环境。
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无证先行安装
虹桥璀璨公馆（备案名：璀璨名邸）位于

青浦区徐泾镇泾南河路79弄，由象屿、路劲

等3家企业联手开发。据业主介绍，该楼盘

在2022年下半年分3期开盘，因为优越的地

理位置和开发商宣称的“璀璨”品质，成为大

虹桥地区的“网红楼盘”，总共1700多套房源

很快售罄，楼盘均价为6万元/平方米。

根据合同约定，虹桥璀璨公馆将于今年

6月30日交房。然而，业主们实地探查发

现，该楼盘存在诸多问题。“外立面多处鼓

包、凹凸不平，材料严重降标，根本就不符

‘璀璨’之名。”业主们告诉记者，当时开发商

宣传楼盘时，“超低能耗、绿色建筑”是一大

亮点，称项目“采用外墙保温一体化系统，确

保室内温度均衡，更保暖隔热”，热水器配置

也会选择更为环保节能的空气源热泵热水

器。然而，实际情况却“一言难尽”。

“去年10月份，这批空气能热水器就陆

续安装了。”业主们说，他们实地查看发现，

开发商在每家每户统一安装的空气源热泵

热水器由江苏浴普太阳能有限公司生产，机

组型号为KFD75-150L-YP3，但机器的本体

和外包装上均无3C认证标识，扫描机器上

的条形码也扫不出产品信息，在中国质量认

证中心网站上也未能查到该型号的3C认证

信息，故怀疑其为不合规产品。

连发两份证书
3C认证，全称为“中国强制性产品认证

制度”。依照《中华人民共和国产品质量法》

规定，没有取得3C认证的产品，是不得销售

的，否则将面临处罚。对于热水器这样的家

电产品，3C认证更是必不可少，也是维护消

费者权益的重要保障。没有通过3C认证的

热水器，可能存在火灾、触电、爆炸等重大安

全风险。

业主们表示，在查不到热水器相关3C

认证信息后，他们向开发商提出了疑问。1

月3日，客服人员发来了一份热水器的3C认

证证书。“这份证书上，发证日期是2022年6

月10日，但是认证的设备型号是KFD75-

150L-YP1，根本不是我们楼盘安装的那一

款。”而当他们对证书上型号不一致再次质

疑时，时隔一天，客服人员又发来了一张产

品认证证书，这次证书上的认证型号中包含

了KFD75-150L-YP3，但是发证日期显示为

2024年1月4日。“证书是刚刚才发的，但是

热水器早在去年10月份就已经安装了，我们

怀疑之前他们就是想糊弄过去，被我们发现

后才连夜去申请了证书。”业主们依然存疑。

记者在两份认证证书上看到，生产企业

均为江苏浴普太阳能有限公司，产品名称和

型号存在区别，前一份包含热水器型号

KFD75-150L-YP1，后一份则变更为型号

KFD75-150L-YP3。之后，记者通过全国认

证认可信息公共服务平台查询，两份证书均

为真实有效。

辩称证书变更
证书信息显示，虹桥璀璨公馆所安装的

KFD75-150L-YP3型号热水器，在2024年1

月4日才拿到3C认证证书，那么，为何早在

去年10月份就已流入市场并安装？记者就

此问题联系了该楼盘开发商，几番沟通后，

对方作出回应。

开发商方面反馈，这批热水器为公司集

采产品，就此问题他们也向生产厂家和认证

机构作了询问，生产厂家解释称，后一份证

书实际上为前一份证书的“变更证书”，型号

KFD75-150L-YP1和型号 KFD75-150L-

YP3实际上是同一款产品，规格、性能、参数

等均一致，至于YP1和YP3的区别，是因为

能效等级的评定标准发生了变化，所以才有

所变更。“1和3是能耗等级，属于厂家的自

主序号，从逻辑上来说，3C认证都是一样的，

认证日期应该从首次颁发日期2022年6月

10日来算，所以是合规的。”

听上去似乎有些道理，但事实真是如此

吗？记者经多方求证获知，根据相关规定，

凡列入强制性产品认证目录内的产品，必须

经国家指定的认证机构认证合格，取得相关

证书并加施认证标志后，方能出厂、进口、销

售和在经营服务场所使用。也就是说，对于

型号为KFD75-150L-YP3的热水器产品，必

须在拿到3C认证证书后，才能出厂销售并

使用3C标志，即2024年1月4日之后。

如今，这批涉嫌违规安装的热水器将何

去何从？相关方是否会落实整改？“新民帮

侬忙”将持续关注。 本报记者 李晓明

热水器安装数月后
3C认证姗姗来迟
虹桥璀璨公馆业主担心埋下安全隐患

 月  日，本报第7版刊登了
《统一安装的热水器未认证先“上
楼”》的报道，反映宝山美罗家园云澜
名邸安装了没有经过3C认证的热
水器。报道刊发后引发社会热议，虹
桥璀璨公馆多名业主也向“新民帮侬
忙”反映遇到类似情况。一想到可能
存在火灾、触电等安全隐患，业主们
心惊肉跳。

垃圾桶彻夜“留守”“吃太饱”
居民不满：污水横流 臭气熏天 令人反胃
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回家喽！过年喽！与春运的“脚步”同频，哈啰顺风车联

合“新民帮侬忙”，推出“顺风车一起回家过年”特别活动，除满

100减50的哈啰顺风车2024年春运限量专项优惠，还广泛征

集在哈啰顺风车旅途过程中，大家遇到的开心事、感动事、幸

福事……帮助因为种种原因，没找到返乡过年交通方式而又

确实需要帮助的旅客，哈啰顺风车免费送回家过年。

活动一经推出，得到广大车主和乘客的热烈欢迎，一个个

感人的故事也“飞”到了我们的邮箱。

分享空座     万元“车主激励金”

今年2月2日，刚好是哈啰顺风车上线五周年的日子。截

至当日，今年春运哈啰顺风车已收到超过2500万单预约订单，

“预计今年春运期间，顺风车出行的需求同比增长约55%，将

会有约3000万车主乘客使用顺风车返乡或出游。哈啰顺风车

将会提供5000万元‘车主激励金’，鼓励车主分享空座，帮助异

乡人回家团圆，助力春运错峰、有序开展。”哈啰顺风车相关负

责人表示。

车主王堃结缘哈啰顺风车不到一年，希望春运期间依然

能顺风载几次“同路人”。他说：“去年‘十一’从景德镇到上

海，带了3位乘客，本来节假日堵车就比较厉害，又在高速上遇

到别的车子自燃，堵了一个多小时。但3位乘客一点也没有抱

怨，大家在聊天中度过。虽然抵达上海已是凌晨，但这样的经

历，让我觉得顺风出行很温暖。”

绿色合乘 陌生人竟成好朋友

五年来，哈啰顺风车收到的订单需求累计达到20亿单。

仅过去一年，哈啰顺风车就有近7亿单出行需求。通过推动绿

色顺路合乘，五年间哈啰顺风车累计节约的社会出行成本超

过500亿元；顺风出行总里程近500亿公里，实现碳排放减量

约1000万吨，几乎相当于种植约95万公顷阔叶林。

家住上海临港的彭俊，成为哈啰顺风车的乘客恰好5年，

是哈啰顺风车使用公里数最长的用户。因为他上班地点在闵

行，单程80公里，来回160公里，打车要近400元。“哈啰顺风车

解决了我上下班通勤的需求，费用也节约了一半。有一次晚上

我工作应酬喝醉酒，约了顺风车司机，但我无法说清楚准确地

址。车主担心我出事，一个餐厅一个餐厅地找我，最终将我送到

小区送上楼。那次特别感动，之后两家人还成为了好朋友。”

关注安全 女性用户提升了  %

目前，哈啰顺风车的认证车主数超过3000万。乐于分享

空座的车主数快速上升。受益于持续向好的顺风出行体验，

以及对女性、未成年人等用户安全的重点关注，哈啰顺风车平

台内女性车主和乘客占比较去年提升了14%。

3年前，王佳祺是哈啰顺风车乘客，最近半年她又注册了

车主。“一天下班竟然接到了同事，上车之后相谈甚欢，她喜

欢我听的音乐。我也享受乘客爱听的音乐，这是一件很有趣

的事情。我下班时间比

较晚，但晚上顺路接到

乘客大多也是女生。作

为女司机，我希望可以

给她们带来更多的安全

感，girlshelpgirls嘛！”

哈啰顺风车&新民帮侬忙，带你一起回家过年

活动报名
特别礼遇


